

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 30
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO
CONCERTADO

NÚM. 20.205

Suscripción en Córdoba. Por un mes, 2 Ptas.
Resto de España. Trimestre, 5 "
Extranjero. Trimestre, 6 "
Pago adelantado. Número suelto, 10 céntimos.

SÁBADO 11 DE DICIEMBRE DE 1915

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVI

El Papa y la guerra

En el Consistorio celebrado últimamente en Roma, S. S. pronunció la piadosa alocución siguiente:

«Os son conocidas las dificultades que había para convocar antes de ahora el Sacro Colegio Cardenalicio, y si hoy, finalmente, nos es dado el ver aquí reunidos numerosos cardenales, no es porque las dificultades hayan desaparecido o sean menores que antes, sino porque temíamos que ulteriores retrasos pudieran causar daño a la buena marcha de los asuntos de la Curia romana.

No pocos son los vacíos del Sacro Colegio, y siempre el dolor del Pontífice es grande por la pérdida de eminentes consejeros, lo es mucho más ahora, en este histórico gravísimo momento en que asumimos el gobierno de la Iglesia en medio de las inmensas ruinas que dieciséis meses de guerra han amontonado, a pesar de que el deseo de la paz crece y numerosas familias están sumidas en llanto, y Nos empleamos todos los medios para acelerar la paz y componer las discordias de esta guerra fatal, igualmente furiosa por mar y por tierra, mientras, por otra parte, la desgraciada Armenia está amenazada de una suprema ruina.

Aquella carta que dirigimos a las naciones beligerantes y a los jefes de las mismas exhortándoles a la concordia y a la paz, aunque acogida con reverencia, no produjo los beneficiosos efectos y resultados que de ella esperaba el Vicario en la tierra de Aquel que es Rey pacífico.

Comovidos por la desventura de nuestros hijos, levantáramos nuestros brazos suplicantes al Dios de las misericordias, conjurándole para que pusiera término al sangriento conflicto, aplicándonos entretanto a aliviar las dolorosas consecuencias del mismo y a inculcar, movidos por nuestro oficio apostólico, el único medio que podría conducir prontamente a la extinción de la horrosa conflagración, preparando una paz justa y duradera, una paz provechosa, no para una sola de las partes beligerantes, sino para ambas.

Para ello el único camino que verdaderamente puede conducir a un feliz resultado es el ya experimentado en otras análogas y semejantes circunstancias, recordadas por Nos en nuestra aludida carta, a saber: un cambio de ideas, verificado directa o indirectamente, con espíritu generoso, y serenidad de conciencia, de tal modo que cada uno de los grupos adversarios exponga con claridad sus legítimas aspiraciones, eliminando las que sean injustas e imposibles y teniendo en cuenta las equitativas compensaciones.

Como sucede en todas las humanas controversias que quieren dirimirse por el esfuerzo y la acción de los mismos contendientes, es absolutamente necesario que, de una y otra parte, los beligerantes cedan en algún punto y renuncien a algunas de sus pretensiones y esperadas ventajas, haciendo concesiones aun a costa de algún sacrificio, a fin de no asumir ante Dios y ante los hombres la enorme responsabilidad de la continuación de una carnicería de que no hay ejemplo en los fastos de la Historia, y que prolongada por más tiempo podría llegar a ser para Europa el principio de la decadencia de aquel grado de prosperidad y de civilización a que la Religión cristiana la había encumbrado.

Exceso después los inconvenientes que del conflicto europeo se derivan para la Santa Sede, y dijo que nadie puede dejar de ver cuán graves son aquéllos para la dignidad del Romano Pontífice, al verse éste privado del uso de aquella plena libertad que le es absolutamente necesaria para el Gobierno de la Iglesia.

Ciertamente —añadió el Papa—, no es que falte buena voluntad a los que gobiernan la Italia para eliminar tales inconvenientes, pero esto mismo demuestra claramente que la situación del Romano Pontífice depende de los Poderes civiles y que con la mudanza de los hombres y de las circunstancias puede también mudarse y hasta agravarse aquélla. ¿Quién, pues, que posea un poco de sesantez se atreverá a afirmar que una situación tan insegura y sujeta al ajeno arbitrio es la que conviene a la Sede Apostólica?

Señaló a continuación el hecho de que al declarar la guerra Italia, algunos de los embajadores o ministros cerca de la Santa Sede tuvieron que partir de Roma, en atención a su dignidad personal y a las prerrogativas de su oficio, lo que significa para la Santa Sede la minoración de su derecho propio y la disminución de sus garantías, al par que la privación del medio ordinario del que suele servirse el Papa para tratar sus asuntos con los Gobiernos extranjeros.

Lamentó a este propósito que entre una parte de los beligerantes haya podido crecer la sospecha de que al tratar de asuntos que se refieren a los pueblos en guerra el Papa solamente se da el guiar por las sugerencias de aquellos que pueden dejar sentir su voz. «¿Y qué decir —añadió— de la dificultad de las comunicaciones entre Nos y el mundo católico, dificultades en medio de las cuales tan ardua cosa es el poder formar algún completo y exacto juicio sobre los acontecimientos que tan útil habría de sernos?»

Parécenos, venerables hermanos —continuó diciendo Su Santidad—, que cuanto hasta aquí llevamos dicho basta para demostrar cuánto crece de día en día nuestro dolor, ya porque exponenamente crece esta carnicería de hombres, apenas digna de los siglos más bárbaros, ya porque de día en día empeora la situación de la Santa Sede. Tenemos la certeza de que vosotros, así como participáis de los cuidados y solicitudes que nos impone nuestro apostólico ministerio, compartís también nuestra noble aflicción. Y creemos que en todo el pueblo cristiano halla este eco nuestro dolor.

Terminó el Pontífice expresando su confianza en que el Príncipe de los Pastores, Cristo-Jesús, no dejará de prestar su divina asistencia a la Iglesia, y especialmente en los momentos más peli-

grosos y difíciles, y exhortó a todos a elevar al amantísimo Redentor del género humano sus conflagradas plegarias, acompañadas de obras de caridad y penitencia, a fin de que el Señor quiera acelerar el término de los sufrimientos que hoy afligen a la Humanidad.

El monumento al Gran Capitán

Suscripción popular para erigir en Córdoba el monumento a la memoria del Gran Capitán:

	Pts.	Cts.
Suma anterior	55.040	34
Casino de Labradores de Almodóvar del Río	15	
Círculo Lucentino	25	
Círculo de Pueblonuevo del Terrible	50	
Don Rafael Jiménez, de Pozoblanco	15	

Total 55.145 34
La recaudación está abierta en la Depositaria del Ayuntamiento, de once a una.

La Junta organizadora ruega a quienes ofrecieron donativos que ingresen las cantidades, para atender a las obras del monumento.



CUADROS DE LA GUERRA.—Ataque a un convoy austrohúngaro en las montañas del Carso.

ACTUALIDAD MÉDICA HIPNOTISMO Y SUGESTION

Una pregunta muy curiosa que se hace la mayoría de los espectadores en una sesión pública de hipnotismo es la siguiente: ¿por qué lo que hace ese hombre en el escenario o, por el contrario, ese artista es un ser especial dotado de un poder casi sobrenatural que sólo está reservado a algunos hombres excepcionales?

No, lector amigo, no hay nada excepcional. Tú y yo y la mayoría de los humanos, somos de nervios, y con tal de que conozcamos científicamente el asunto, podemos hacerlo. Claro es que luego, como en todo, la práctica nos hará más diestros en ello. Esa práctica extraordinaria, junto con grandes condiciones de firmeza de carácter y dominio de sus nervios, forma los maestros en tales prácticas.

Otra duda que se le ocurre al espectador es el pensar si él podría ser hipnotizado o no, y la mayoría de las veces cuando el espectador es un poco hombrecito dice: «Bah, a mí no me hacían eso; a mí no me hipnotizaban».

Para que juzgues tu aptitud hipnótica, te dire con el Dr. Vives los distintos grados de susceptibilidad a la hipnosis: las mujeres son más fácilmente hipnotizables que los hombres; los niños son más sensibles que los adultos (esto lo he visto comprobado en mi especialidad; en los niños en general es muy fácil); en los ancianos, por el contrario, es muy difícil; las personas anémicas o agotadas por enfermedad son también fácilmente hipnotizables, así como los sujetos con herencia nerviosa (el Dr. Maestre dice que el que no tiene algo de esta herencia nerviosa no es hipnotizable). Son también muy susceptibles al sueño hipnótico los que pasan por alguna depresión de ánimo (grandes pesares, emociones profundas, etcétera). En cuanto al tipo intelectual, dice el Dr. Vives que «las gentes del pueblo, los cerebros dóciles, los antiguos militares, todos los cerebros habituados a la obediencia pasiva o en estado de pasta blanda, son más aptos a la sugestión que los cerebros razonadores, refinados, que los intelectuales, las gentes acostumbradas al mando, las de energía voluntad».

Como quiero dejar terminado el tema, porque si no corro el peligro de dormir a mis lectores sin hipnotizarlos, voy a dar contestación a la insistente pregunta que una simpática lectora del DIARIO me ha hecho estos días: Pero, en qué quedamos, el hipnotismo ¿es cosa del diablo o no? Le diré a usted, señora, esos escríptulos que usted siente han sido declarados y asegurados por hombres eminentes. El Rvdo. Padre Franco, jesuita italiano, extraordinariamente conocedor del hipnotismo y notable hombre de ciencia, sostuvo en un libro famoso la tesis de que en el hipnotismo era todo influencia diabólica.

En España, el fallecido Cardenal Sancha, siendo Obispo de Madrid-Alcalá, publicó un pastoral, muy notable por cierto, que mereció los honores de la traducción a idiomas extranjeros, en la cual anatematizó el hipnotismo por análogos motivos que el P. Franco.

Todo esto sucedía hace veinticinco o treinta años. Hoy, conocidos en la ciencia los correctos usos de la sugestión lúcida y el menos frecuente de la sugestión hipnótica, pasado de moda el hipnotismo y no chocando sus efectos tanto co-

mo entonces, y limitando su uso casi a los profesionales médicos, creo firmemente que esos dos hombres ilustres y muchos más que pensaban como ellos, habrían variado de opinión.

Es de suponer que imitarían al notable Padre Van Tricht, jesuita belga, que es un voto favorable al hipnotismo, como lo fué el sacerdote inglés Berardi en un estudio publicado en una revista profesional, como lo fué el jesuita francés P. Lemoigne en un sermón pronunciado en S. Merry ante el Arzobispo de París y, por último, como lo ha sido en el magnífico estudio «El hipnotismo ante la religión» el Rvdo. P. Coconnier que, al terminar su libro, se declara dichoso por poder decir a los médicos religiosos, a las familias cristianas y a los directores de almas que «este problema que preocupa tan vivamente y con justo motivo, el hipnotismo francés, no es perjudicial; el hipnotismo francés, está permitido en algunos casos, y ya sabemos, por lo dicho en el artículo de ayer, cuáles son esos casos».

Dr. Gómez Aguado.

DE HACIENDA

El canon de minas
El día 31 del actual terminará el plazo para hacer efectivo el canon por superficie de minas y, de no hacerlo, caducan las concesiones por ministerio de la ley.

El Boletín Oficial de 27 de Noviembre último insertó la relación de deudores por canon de superficie.

Pagos para hoy
Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán hoy efectivos los libramientos siguientes:

Don Rafael Osuna 500 pesetas y don Liborio González 146'66.

Almodóvar del Río

Hermosa en extremo ha resultado este año la novena dedicada por nuestro pueblo a la Purísima Concepción.

La asociación religiosa de Hijas de María, que tiene por titular a la Inmaculada, adquiere cada día más coherencia y se estimula mutuamente en el fomento del culto a su celestial Patrona.

Prueba de ello es la extensión que alcanzan sus manifestaciones, no obstante la oposición que quisieron oponerle, como en síntesis diré luego.

La iglesia estaba artísticamente exornada, habiéndose ocupado en ello durante cuatro días nuestros celosos sacerdotes, párroco y coadjutor, con sus dependientes, y varias asociadas, de tanta cultura religiosa como buen gusto artístico.

Grandes colgaduras azules cubrían los muros del templo, incluso el arco toral.

En el presbiterio, delante del altar mayor, levantaron otro altar, muy ancho y más elevado, formando gradería; estaba cubierto de flores y luces de vela y eléctricas.

En el centro de las primeras gradas estaba el manifestador, contenido la Custodia, y más arriba la imagen de la Purísima, bajo una especie de dosel formado con el manto real, cuyos extremos azules se destacaban sobre el fondo blanco, tachonado de corazones, también azules.

Encima de la efigie había una grande estrella, hecha con bombillas de diversos colores, iluminadas con fluido eléctrico, y todavía más arriba, una gran corona ponía fin y remate al altar. Todo ello ofrecía un conjunto majestuoso.

Empezó y trascurrió la función religiosa en medio del respetuoso entusiasmo de los fieles. Se oyó al sacerdote y, contestándole a los acordes del órgano, un coro de Hijas de María, cantando el Padre nuestro, la letanía y, al final, la despedida a la Virgen, dirigidas por el sacristán, que cantó también una bonita plegaria.

Desde el púlpito explicó el párroco don Evaristo Toledo, en un excelente sermón, la significación del acto, y en el mismo sitio leyó la novena del coadjutor don Eduardo Cerdón.

Terminó la función con una procesión por el interior de la parroquia, llevando el Santísimo Sacramento bajo palio, cuyas varas ha habido ahora quien las lleve y por cierto que han sido cuatro apuestos mancebos de lo mejorcito de la localidad, llegando así a la mesa petitoria ocupada por las Hermanas de la Asociación a quienes les correspondía el turno de adorar.

En resumen, hemos asistido a una función religiosa, lucida, muy brillante, de las mejores que se han celebrado en este pueblo, no obstante la oposición indicada al principio y que ha consistido en que la presidenta de dicha Asociación religiosa no quería que la novena fuese cantada, sino rezada.

Las compañeras se opusieron y, en vista de ello, aquella dimitió el cargo, ocupándolo al instante otra señorita que, quizá picada en su amor propio, o bien sin este motivo, porque sea natural suyo, ha donado a la iglesia, a más de otras prendas, una magnífica alfombra para el altar, y ha tenido la fortuna de que el culto de la Asociación de Hijas de María, que empezó a dirigir, por las causas expresadas, al hacerse los preparativos para la novena, ha resultado tan espléndido como grandioso.

Juan Rodríguez.

9-12-015.
Con el objeto de satisfacer la creciente demanda de ejemplares del DIARIO y para mayor comodidad del público, los números sobrantes de la tirada corriente quedan puestos a la venta en los kioscos de las Tendillas, la calle del Conde de Gondomar y la Estación, dejándose de expendierlos en la Administración de este periódico.

DE LA PROVINCIA

Cotizaciones
Precios corrientes en el pueblo de Pedroche: aceite en los molinos, a 10'50 pesetas arroba; en la población con derechos de consumo, a 12'75; trigo duro, a 15'25 fanega; idem blanquillo, a 15'25; cebada, a 7'50; garbanzos tiernos, a 20; idem entretiernos finos, a 24; bellota dulce, extra, a 7 fanega; idem idem gorda, a 6'25; idem idem común, a 5; cerdos al vivo del país, a 14'50 la arroba.

Bellotas
Por hurto de bellotas han sido denunciados en Pozoblanco José García Díaz, Diego Arévalo, Antonio del Río, José Martín, Francisco Sánchez, Aurelio Avilés, Juan Sánchez, María Prieto, María González, Juan Pedrajas, Nazaria García, Domingo Moreno, Francisco Encinas, Bartolomé Coleto y Saturnino Romero.

Por igual motivo ha denunciado la Guardia civil del puesto de Moratalla a Francisco Díaz Delgado y Leonor Alcáide González, vecinos de Hornachuelos.

También ha denunciado la benemérita de Villanueva de Córdoba a los vecinos de Torrecampo Pablo Molina, Brigido Sepúlveda, Rafael Alamillo y Manuel Cortés, quienes hurtaron bellotas en una finca de aquel término.

Cazadores furtivos
En Hinojosa del Duque ha denunciado la benemérita a cuatro individuos, quienes cazaban con perros en una finca de aquel término.

Los cazadores, al divisar a la Guardia civil, se dieron a la fuga, abandonando en la huída un zurrón, pan, tocino y una bñafanda.

Cerdos que desaparecen
De los terrenos del cortijo del Carrascal, del término de Pedro Abad, han desaparecido dos marranas de la propiedad de don Rafael Barriónuevo, vecino de Córdoba.

Se ignora si se trata o no de un hurto.

Hurto de aceitunas
En Castro del Río han sido detenidos Manuel Elías y José Merino, por hurto de una fanega de aceitunas, que la Guardia civil encontró abandonada en la Cañada de los Lagares, de aquel término.

También ha sido detenido en aquella población Antonio Gutiérrez Montilla, quien soñó comprar bellotas hurtadas, a cinco pesetas cada fanega.

Escopeta intervenida
En Yalsequillo ha intervenido la benemérita una escopeta al vecino de aquella villa Félix Galla Calderón, por usarla sin la correspondiente licencia.

Caballería que desaparece
Del término de Palma del Río ha desaparecido una caballería que pastaba en unión de otras y sin ser custodiada por persona alguna. Dicha caballería es de la propiedad de don Rafael Rodríguez Benavides, vecino de la población expresada.

Robo de cerdos
Del cortijo de Juan Cubierta, del término de la Rambla, han robado cuatro cerdos de la propiedad de don Cristóbal Prieto Gaián, vecino de la población indicada.

Se ignora quienes sean los autores del hecho.



FIGURAS DE LA GUERRA.—El general Iekow, jefe del ejército búlgaro.

NOTICIAS MILITARES

Servicio de la plaza para hoy.—Guardia del principal y cárcel, regimiento de Sagunto.—Hospital y provisiones, primer capitán de Sagunto don Enrique Cabezo.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

En este Gobierno militar deben presentarse Francisco Belmán Peña, Antonio Calvo Nadas, Francisco Casado Ruiz, Francisco Gómez López, Rafael Martínez Valero, doña Eloísa de la Oliva, Francisco Prieto Lozano, Luis Rabiño Martín y Francisco Serrano Ortega, unos para enterarse de asuntos que les interesan y otros para recoger documentos.

Han regresado de Ubeda, en donde han desempeñado comisiones del servicio, el segundo teniente del regimiento de Sagunto don Santiago Méndez y el capellán del mismo cuerpo don Joaquín Prieto.

Ayer se presentó en este Gobierno militar el primer teniente de Sagunto don Francisco Morales, que marcha a Ecija con licencia de Pascuas.

Los mozos nacidos en esta capital el año de 1895 y bautizados en la parroquia del Salvador que a continuación se expresan, deben presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento o, en su defecto, los padres o parientes más cercanos, para manifestar cuáles sean sus actuales domicilios, a fin de que sean incluidos en

el próximo reemplazo, evitándose con ello las responsabilidades consiguientes.

Francisco Pando Carmona, hijo de Bernardo y Francisca; Gustavo Codes Illescas, de Gustavo y Rosario; José Ruiz Pando, de Sebastián y Carmen; Enrique Villalba Sánchez, de Enrique y Encarnación; Filomeno Jimena Conde, de Pedro y Josefa; Rafael Rivera Marcheno, de José y Carmen; y Rafael Rodríguez Marcheno, de Francisco y Catalina.

ALBA TIBERIO

Entre las innumerables artistas de variedades que recorren los escenarios, se destaca Alba Tiberio, cuyos múltiples trabajos, verdaderamente notables, forman una enciclopedia artística.

Reúne condiciones extraordinarias, pues igual efectúa ejercicios de transformación, con especial habilidad y singular destreza, que abarca otras especialidades del arte escénico, reflejando siempre su alma de artista.



Conoce catorce instrumentos musicales, habiendo alcanzado primeros premios en varios concursos, en los que demostró su maestría y dominio de los mismos.

Con rara habilidad domina los deportes y, como cazadora y tiradora de extraordinaria precisión, habiendo obtenido veinticinco medallas de oro.

Además, esta joven y bella artista, es notable bailarina, excelente cantadora, mimica y trágica de altos vuelos, graciosa cómica, alambrista y malabarista habilidosa, amazona experta, atleta de mucho mérito y, por último, posee los resortes del hipnotismo e ilusión, presentando experimentos de mucho efecto.

En los numerosos teatros en que ha trabajado, ha efectuado diversas transformaciones y también ejercicios de ilusionismo, apariciones y desapariciones, obteniendo excelente acogida en el público.

Alba Tiberio nació en España, pero marchó de pequeña al extranjero y a causa de ello apenas conoce nuestro idioma.

Hará su presentación esta noche, en el Gran Teatro, proponiéndose dar a conocer un extenso repertorio en un corto número de funciones.

EL PRELADO EN LA RAMBLA

A las 12'35 minutos llegó a la estación férrea de Montilla el tren correo en que venía el Excmo. e Ilmo. don Ramón Guillamet y Coma, prelado de la Diócesis de Córdoba.

Le esperaba una lucida representación de la Rambla, a la que se unió el clero parroquial de Montilla. Compañía dicha representación el arcepreste don Amador Moreno Castro; su hermano don José, abogado y propietario; el alcalde presidente don Joaquín Jiménez, el diputado provincial don Francisco Gómez, don Rafael Lucena Porras, don Francisco Juan Cabello, de la Magistratura y del Cuerpo de Registradores; don Manuel García Juan y el R. P. Superior de los Padres Trinitarios.

El día se presentó tranquilo y apacible, pero el estado de la carretera no era bueno, a causa de que su conservación está muy descuidada y de la mucha agua que han traído las lluvias. A pesar de los muchos baches, afortunadamente no hubo que lamentar ningún incidente.

La comitiva llegó a la Rambla a las dos, aproximadamente, entre el alegre conjunto de las campanas, cobetes, cánticos religiosos, vítores a nuestro Prelado y la Marcha Real, que ejecutaba la banda de música de la localidad.

El gentío era extraordinariamente numeroso, hasta el punto de que no se recuerda en este pueblo otra manifestación con la que aquella pueda ser comparada.

A la entrada de la Rambla, pues a causa del mucho barro que había por todas partes no se podía pasar más adelante, esperaba, como he dicho, el pueblo entero, sin distinción de edades ni sexos, llevando a la cabeza una lucida representación del Municipio; los funcionarios de este y otras autoridades, la cual dió la bienvenida a nuestro Prelado, y seguidamente pasaron a la iglesia parroquial, y era tan importante la con-

CLÍNICA DEL DOCTOR ROMERA

CIRUJIA GENERAL

Rayos X

TRATAMIENTOS ELECTRICOS

Horas de consulta de 2 a 4. Económica para los pobres de 8 a 10

currencia que, a pesar de ser el templo muy espacioso, no pudo contener tanto público.

El ilustre Prelado dirigió a los concurrentes una sentida y elocuente plática, llena de unción religiosa, y seguidamente, ayudado del clero parroquial, su secretario, familiar, RR. PP. Trinitarios y Padres Redentoristas encargados de la Santa Misión, cantó un responso en sufragio del alma de los difuntos feligreses de la parroquia, terminando así el primer acto religioso del recibimiento.

En la representación de que he hecho mención anteriormente, figuraban el juez de primera instancia don Antonio Martínez, el coronel don José Gómez, el teniente de la Guardia civil don Ramón Pérez, el registrador de la Propiedad don José Triana, el notario don Juan B. Tirado, el abogado don Aurelio Ortiz, el juez municipal don Rafael A. García, los concejales don Antonio Osuna Muñoz, don Cristóbal Prieto y don Manuel Fernández, los médicos forense y municipal don José Aguilera y don Antonio Espinosa, el secretario don Gabriel Escribano Serrano, don Juan Manuel Serrano, don Miguel García y don Manuel García Escribano.

No hemos de concluir esta información sin enviar nuestra enhorabuena a los Padres Redentoristas por el éxito de su misión y por el feliz acierto con que han desarrollado los temas de sus conferencias, empleando argumentos sólidos y convincentes y revelando profunda cultura.

También felicitamos a los Padres Trinitarios, por las enseñanzas que proporcionan a sus alumnos, tanto primaria como artística, pues entre los discípulos, lo mismo los del coro que los de la orquesta, hay verdaderos artistas, que en esta ocasión han contribuido a dar solemnidad al acto, siendo ello principalmente debido al entusiasmo de su profesor el Padre Francisco.

En cuanto a las señoritas, han merecido entusiásticos aplausos, no sólo porque con sus notas y armoniosos cánticos han sabido dar la nota más simpática de tan solemne acto, sino por el alto ejemplo que ofrecen a las jovencitas de la generación que les sigue.

Para terminar, consignaremos nuestra efusiva felicitación al noble vecindario de la Rambla, el que, con su cordura y sensatez, ha sabido mostrarse como pueblo culto, conduciéndose de manera tan correcta y digna que no se ha registrado ni el más pequeño incidente que pudiera deslucir el hermoso homenaje rendido a nuestro digno Prelado.

El Corresponsal

9 Diciembre 1915.

Canto de fortaleza

Todo camina al ocaso; todo es ruina, senectud; ¿dónde está la Juventud, que no se siente su paso?

Entre tal mediocridad, ¿no habrá un corazón que vuele ni un alma que se revele contra la vulgaridad?

Si nuestro afán está inerte, si no andamos el camino, ¿a qué culpar al Destino ni pedir cuenta a la Suerte?

Si todo al azar se deja, aceptemos el mal hecho que no tendremos derecho para exhalarnos queja.

En esta inercia suicida las almas van desmayadas, dormidas, alejadas, sin un aliento de vida.

Y es que falta un corazón, una voluntad de roble, una voz intesa y noble que haga de resurrección.

Pues bien, esa voz inquieta, voz que acaricia y que manda, ese «levántate y anda!» será el cantar del poeta!

Mezcla del clarín sonoro, y de la voz del laúd, que hablará de Juventud en sus estrofas de oro.

Y dirá que hay que luchar firme el brazo, alta la frente, y triunfar de la corriente que antes nos quiso arrastrar.

Seguir la senda elegida con un candal de emoción y una noble aspiración que resuma nuestra vida.

Ir al mar franco y bravo, no seguir nunca la orilla, ¡jauque se rompa la quilla y aunque se pierda el navío!

Derrochar todas las galas; ser grande hasta en el fracaso; lanzar al Sol a Pegasus aunque se queme las alas!

Que la paz de descansar no se debe conseguir hasta después de morir, ¡que no se puede luchar!

Y el cantar, cruzando el viento, Resurrección clamará, y el Orbe entero amará su sagrado pensamiento.

¡Y con soberbia belleza se oirá, como trueno de oro, el eco inmenso y sonoro de un Canto de Fortaleza!

Antonio Merlo.

DEL GOBIERNO CIVIL

Licencias de caza.—El Gobernador civil concedió ayer licencia para cazar al vecino de Montilla don Francisco Luque Repiso, al de Córdoba don Rafael de la Rosa Casares y al de Benaméjil don Juan Leiva Aguilar.

A fin de evitar equivocadas interpretaciones de nuestra tarifa de anuncios, que con frecuencia publicamos en la cuarta plana, advertimos a los señores suscritores que sólo se insertan gratuitamente en este periódico las esquelas de defunción de los mismos o de las personas de sus familias que habiten con ellos.

Gacetillas

Dimisión
Al enterarse el gobernador civil señor Maestro Vera de la constitución del nuevo Gobierno, envió la dimisión de su cargo al Ministro de la Gobernación y el señor Alba le rogó que permaneciera en su puesto hasta que se nombrara a su sucesor.

Así lo hará el señor Maestro Vera, quien luego de entregar el cargo a su sucesor se hospedaría durante unos días en un hotel, mientras se despidió de sus amistades de Córdoba.

La Academia de Ciencias
La Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes celebrará esta noche sesión ordinaria.

Perreros
Ayer fué mordido por un perro el niño Juan Elías Saavedra, que sufrió una herida en la pierna derecha. El can quedó sometido a observación en el Laboratorio municipal.

ACEBITES de las aclaradoras Grifos
¿Es la felicidad? Sí, señor: en todos los casos, —limpieza y buen gusto no pueden compararse. su Despacho, Cister, 4.

La Federación gremial
Se ha reunido en el local de la Cámara de Comercio la comisión organizadora de la Federación gremial, bajo la presidencia de don José Carrillo Pérez, asistiendo los vocales señores Delgado Madueño, Rueda Ruiz, Aquino y Pozo y el secretario señor Aguilar García.

A propuesta del presidente señor Carrillo Pérez, se hizo constar en acta el sentimiento de dicha entidad por motivo del fallecimiento de la señora doña Rafaela Lozano, madre del vicepresidente de aquella entidad don Rafael Carretero.

Después fué leído el proyecto de reglamento por el cual ha de regirse la Federación; acordándose someterlo a la sanción de la junta general que ha de efectuarse en breve, y seguidamente se levantó la sesión.

Distribución de fondos
He aquí la distribución de fondos hecha por el Ayuntamiento de esta capital para satisfacer las obligaciones del mes corriente:

Gastos del Ayuntamiento, 11.500 pesetas; policía de seguridad, 11.500; policía urbana y rural, 33.500; beneficencia, 7.500; obras públicas, 8.000; corrección pública, 7.500; cargas y contingente provincial, 79.000; obras de nueva construcción, 3.500; y resultados, 2.000. Total, 175.500.

Realización.—Con motivo del incendio sufrido, la casa de don Juan Ruiz Romero (calle Claudio Marcelo, núm. 3) realizó todas las existencias de su establecimiento.

Horas: de 8 a 12 y de 3 a 8
Para cafés puros, plaza Almagra, 14.

Un fresco
Un sujeto llamado José Requena, que se hospeda en la posada del Carmen, ha denunciado ante la Guardia municipal a Clemente Cañas Cañas, al que entregó un reloj para que lo compusiera y en lugar de efectuarlo, lo empuñó en el Monte de Piedad. Cuando Cañas era conducido al Arresto se presentó un individuo llamado Francisco Avalos Torres denunciando que hace un mes entregó al detenido dos relojes para que los compusiera, no habiéndole devuelto nada más que uno e ignorándose el paradero de otros muchos relojes, los que se supone que hayan sido vendidos o empeñados por el denunciado, en vez de componerlos. El sujeto en cuestión quedó detenido.

Movimiento demográfico
Se han hecho en los Juzgados municipales de esta capital las inscripciones siguientes:
Distrito de la izquierda.—Defunciones: Rafaela Lozano Navarro, de setenta y cinco años, de carcinoma hepático; Concepción Balseira Girón, de dos meses, de enterocolitis; José Jiménez Estévez, de sesenta y ocho años, de catarro intestinal; Juan Domínguez García, de veinte, de insuficiencia aguda del corazón; Francisco Contreras Moreno, de quince días, de bronquitis.

Nacimientos.—Rafael Orejo Jiménez, Josefa Urbano Gersog, Teresa León Alfaro y Emilio Ruiz Ruiz.

Matrimonios.—Ninguno.
Distrito de la derecha.—Defunciones: Hipólito de la Fuente Vargas, de setenta y cuatro años, de parálisis; José Mañán Velasco, de veintidós días, de atrespia.

Nacimientos.—Enriqueta Franco Márquez, Ana María Rodríguez Serrano, Manuel Olivares Arjona.

Matrimonios.—Ninguno.

¿Es Ud. cultivador de olivos?
Empleando los abonos especiales compuestos de la marca inglesa ELMFANTE obtendrá insuperables cosechas; si le interesa, ensáyelos y se convencerá.—Depositos y escritorios en EL CUBO (provincia de Zamora).

Pladoso recuerdo
Al entierro del redactor de *El Imparcial* don Eduardo Muñoz, que contaba con muchas amistades en Córdoba, asistió don Manuel González López, quien se encontraba accidentalmente en Madrid, y por encargo del Club Guerrita, depositó sobre la carroza fúnebre una artística corona.

Al Hospital
Por los camilleros de la Casa de Socorro ha sido trasladado al Hospital de Agudos el enfermo Bonifacio Muñoz, domiciliado en la calle de Molinos Alta.

Nombramiento
Ha sido nombrado agente ejecutivo de los Pósitos de Santaella y La Carlota don Rafael Sousa López.

Ondulación natural
Se hace peinado y ondulado por 2 pesetas.—Se toman abonos de ondulación.—Peluquería de señoras.—María Cristina, 3.—Córdoba.

NUEVO ESTABLECIMIENTODE TEJIDOS ACISLO CARRILLO & C^{IA}

19 - MARIA CRISTINA - 19

Altas novedades en géneros para Señoras, Caballeros y Niños.

José Barea, hijo
Laborador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público.—Vaca con hueso, a 212 pesetas.—Idem sin hueso, a 302.—Ternera con hueso, a 270.—Idem sin hueso, a 370.—Macho, a 1,92.—Cerdo a la canal 2 pesetas kilo, libra de derecho de arbitrios.—*Tocinos para fritería:* Tocino añejo, a 240 pesetas kilogramo.—Idem salado, a 220.—Idem fresco sin sal a 185.

Gran fábrica de anisados finos

en Marmolejo (Jaén)

DE Antonio Espinoza González.

ESPECIALIDAD EN EL

- Anís Marmolejo -

Pedido en todos los establecimientos.

Representante en Córdoba, don Luis López Guillén, Ocaña, 6.

José Barea, hijo

Pan extra catalán, kilo, a 050 pesetas; idem de 1.ª, kilo, a 046; idem de familia, kilo, a 040.

Cisco orujo.—Se vende en los

almacenes de los señores Carbonell y C.^a (Torre de la Malmuerta) a 11 reales hectólitro y a 12 reales llevado a domicilio.

"ANIS PRETEL"

Aceituna de molienda

En los almacenes de «San Antonio» (Torre de la Malmuerta), propiedad de los señores Carbonell y Compañía, se compra al precio de 25 reales la fanega de 50 kilos netos, siendo fruto sano, maduro, limpio de hoja y barro, cogido del día y sin mezclas de soles, manzanilla ni gordal.

LABRADORES DE SECANO!!

Leed el folleto «El Dry Farming en Andalucía» y acrecentaréis vuestra cosecha sin aumentar el gasto.—Obra eminentemente práctica.

PRECIO: 150.—De venta en Librerías y Antonio Pardo.—Olivar, 45. Madrid.

Reemplazo de 1915

Se verifican sustituciones del servicio de

África a todos los reclutas sortados del actual reemplazo, contratación antes del sorteo. Precios y condiciones dirigirse a don Manuel Castañera, Ventura de la Vega, 4, Madrid; y a los REPRESENTANTES: don Manuel Amo Ramos, procurador, en Córdoba; don Manuel Galisteo Lucena, procurador, en Lucena; y don Juan Carpio Galán, procurador, en Montoro.

VINOS DE ALVEAR Bodegas de vinos

finos de MONTE

LLA, del Conde de la Cortina. Pidanse detalles a Antonio del Pozo. Alfaros, 78. Teléfono 100.

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boll (antes Morillos) 5.

Teléfono número 140.

Plato del día: Chuletas de b. rreco con coliflor

OSTRAS DEL CANTÁBRICO, a 100 pesetas do-

cena, cerradas; a 150 abiertas, y a 200 al graten.

Restaurant de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tandillas)

Teléfono núm. 163

Plato del día: Solomillo a lo Muley-Hassan y

Chuletas de cerdo a la Papilla

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante.

Restaurant de Juan Ariza

EL PASAJE

Calle de San Alvaro, número 3.—Teléfono 13.

Especialidad en los vinos de Cruz Conde.

Plato del día: Liebre a la cazadora.

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas y 250 a domicilio.

GRAN CAFÉ "LA PERLA"

I. GONDOMAR, I

El más cómodo y céntrico de la población

Especialidad de la casa en chocolates con pas-

tas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en

botellas de todas marcas.—Refrescos gaseados.—

Vinos y licores nacionales y extranjeros.

Servicio permanente y a domicilio.

TELEFONO NUM. 4

CAFÉ DEL GRAN CAPITAN

Especialidad en café, vinos y espá. —Chocola-

tos y pastas a 30 céntimos.—Gran surtido en cer-

veza al grifo y embotellada de varias marcas.—

Especialidad en café y esmeralda elaboración por

los acreditados maestros hermanos Torres.

TELEFONO NUM. 31

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

TEL. 15

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada Madrid

Consejo de ministros

A las 11 de la mañana se reunieron los ministros en el palacio de la Presidencia para celebrar consejo.

Cuando llegaron, un grupo de la Juventud liberal de Madrid que les esperaba tributóles entusiastas aplausos.

El Presidente de dicha Juventud se acercó al Conde de Romanones y le entregó numerosos telegramas de felicitación de las juventudes de provincias.

El Conde agradeció mucho la atención. El consejo se suspendió a las 11'45, pues a las 12 había de prestar juramento, ante el Rey, el Ministro de Marina.

Alba dijo a los periodistas que en la reunión se cambiaron impresiones sobre todos los asuntos de actualidad.

Acordóse conceder un voto de confianza al Conde de Romanones para que efectúe los nombramientos de alto personal.

Alba añadió que creía que esta tarde serían firmados los nombramientos de los gobernadores civiles.

Hizo constar que el Gobierno, como en etapas anteriores, sería tolerante con la prensa en todo lo que afectara a la política interior y severo en lo referente a las cuestiones internacionales, pues en las circunstancias porque atravesamos hace falta una gran prudencia.

Urzáiz manifestó que había tratado de la situación económica, presentando un proyecto de decreto para prorrogar los presupuestos vigentes a fin de que rijan en el año próximo, en vista de la imposibilidad de confeccionar y aprobar otros en lo que resta de mes.

Luzuriaga dijo que dio cuenta, en líneas generales, de la labor que se propone realizar y llevó varios proyectos, entre ellos el relativo a la creación del Estado Mayor Central.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna.

Jura de Miranda A las 12 de la mañana llegaron a Palacio el Conde de Romanones y Miranda, ambos de uniforme.

El jefe del Gobierno tomó juramento, ante el Rey, al Ministro de Marina.

Habla Romanones El Conde de Romanones, al salir de Palacio, confirmó que se proponía dejar ultimada esta tarde la lista de gobernadores.

Los periodistas le preguntaron si Suárez Inclán se encargaría del Gobierno de Barcelona y contestó que eso dependía de una conferencia que tenía que celebrar con él.

El Ministro de Marina Al salir Miranda de prestar juramento los representantes de la prensa le felicitaron y él les dio las gracias.

Dijo que se había decidido a continuar en su puesto porque entiende que los ministerios de la Guerra y de Marina no deben ser políticos si se ha de realizar en ellos una labor fructífera.

Agregó que el desempeño de su cargo resulta hoy muy difícil por la gran obra que hay que efectuar en nuestra marina.

El Ministro de Gracia y Justicia A las 10 de la mañana tomó posesión Barroso de la cartera de Gracia y Justicia.

Dióselo su antecesor Burgos, que pronunció un expresivo discurso poniendo de relieve las altas dotes de Barroso.

Este le contestó en términos muy cariñosos. El personal del Ministerio tributó una despedida muy afectuosa a Burgos y un recibimiento análogo a su sucesor.

Los aspirantes Una verdadera legión de aspirantes a los altos cargos desfila constantemente por la Presidencia y por el domicilio del Conde de Romanones, en solicitud de aquellos.

Consejo en Palacio El lunes próximo se celebrará consejo de ministros en Palacio, presidido por el Rey.

El Gobierno de Barcelona Esta tarde el Conde de Romanones confirió extensamente con Alba y con Suárez Inclán para convenir a éste de que debía aceptar el cargo de Gobernador civil de Barcelona.

Asegúrase que Suárez Inclán sigue rehusando el cargo.

El Ministro de Instrucción pública A las doce de la mañana se posesionó Burell de la cartera de Instrucción pública.

Andrade hizo grandes elogios del talento del ilustre periodista que le sucede en dicho ministerio.

Burell le contestó dándole las gracias. El personal del citado departamento despidió afectuosamente a Andrade.

Visitas a Romanones Esta tarde han visitado a Romanones Urzáiz, Barroso, Burell, López Muñoz y otras personalidades.

Una orden El Ministro de Hacienda ha ordenado que se suspenda la compra de trigo y maíz por cuenta del Estado, pues estima que, en vez de abaratar, encarece dichos artículos.

Altos cargos Indicase a Cobián para Gobernador del Banco de España y a Arias de Miranda para Gobernador civil de Madrid.

También se dice que será nombrado Director general de Seguridad un general de brigada que, hasta hace poco, tuvo a su cargo un mando en Marruecos.

El Ministro de Fomento Don Amós Salvador se posesionó esta tarde de la cartera de Fomento.

Espada elogióle cumplidamente y le presentó al alto personal del Ministerio.

Don Amós Salvador le contestó en forma muy expresiva. La despedida que se tributó a Espada fue muy cariñosa.

Opiniones de la prensa Toda la prensa dedica hoy atención preferente a la solución de la crisis.

«El Imparcial» elogia la disciplina demostrada por los liberales.

«La Epoca» dice que los conservadores han salido dignamente del poder captándose la consideración y el respeto unánimes.

«El Liberal» declara que Dato, como político, merece una consideración que no se le ha tenido durante el tiempo que ha estado en el poder.

La Alcaldía de Madrid El lunes próximo se posesionará Ruiz Jiménez de la Alcaldía de Madrid.

Posesión Esta tarde tomó posesión Argente de la Subsecretaría de la Presidencia.

Dos direcciones Parece que está acordado nombrar a don José Zorita director general de Obras públicas.

Para la Dirección de Bellas Artes se indica a Lázaro Galdiano.

Una sustitución Atribúyese al ministro de Hacienda el propósito de sustituir a los tres directores políticos de su departamento que cesan por empleados técnicos del Ministerio.

La Subsecretaría de Gobernación Don Martín Rosales, después de conferenciar esta noche con García Prieto, ha aceptado la Subsecretaría del Ministerio de la Gobernación.

Urzáiz en el Ministerio El periódico «La Epoca» comenta que en la declaración del Gobierno nada se consigne acerca de la entrada de Urzáiz en el Gabinete.

El citado periódico dice que Urzáiz dejó de ser liberal en el año 1905 por una trifulca que tuvo con el conde de Romanones precisamente.

Desde entonces ha sido conservador o maurista o ha tenido partido propio.

Todavía durante la semana última, aislado en su banco, hablaba de gases transparentes y de sólidas espumas.

El sábado designaron los liberales y demócratas a cuatro financieros para que definieran el programa económico y ninguno era Urzáiz.

En su virtud, pregunta «La Epoca» ¿por qué ha vuelto a ingerir en el poema liberal este ilustre y respetabilísimo verso snel.

Ya no los espantarán—termina diciendo—lo que hace falta es que se gobiern bien.

Acto de cortesía El Embajador de Inglaterra ha cumplimentado a la Reina doña María Cristina.

Una boda Esta tarde, en la iglesia de San Miguel, se verificó el enlace de la señorita Avelina García Prieto, hija del Marqués de Alhucemas, con el abogado Sáinz Vicuña.

Apadrinaron a los contrayentes la viuda de Montero Ríos y Cansino, tío del novio.

Actuaron de testigos don Amós Salvador y sus hijos.

El acto revistió gran solemnidad. Asistieron el Gobierno en pleno y muchas personalidades significadas en la política, en la aristocracia y en el foro.

Cacería regia Los Reyes y los Infantes marcharon esta tarde a la finca llamada la Venta de la Rubia, para dedicarse a la caza.

Han regresado al anochecer.

Variación de nombre La «Gaceta» publica una disposición en virtud de la cual se cambia el nombre del pantano de Aljar (Alicante) por el de Eduardo Dato.

Para las víctimas de Marruecos La Junta de damas de Barcelona encargada de la suscripción para socorrer a las familias de los muertos y a los heridos en Marruecos ha enviado a la Reina doña Victoria seis mil seiscientas pesetas.

La Junta de Zaragoza ha remitido cuatrocientas dieciocho.

Un rumor En algunos círculos se ha propalado con insistencia el rumor de que el Director general de Seguridad Méndez Alanis no murió a consecuencia de la rotura de una aneurisma, como se dijo, sino en un desafío con un coronel de Carabineros.

La cacería de Doña Ana El lunes próximo, en el tren expreso de Andalucía, saldrá el Rey para asistir a la cacería a que ha sido invitado por el Duque de Tarifa, la cual se efectuará en el coto de Doña Ana.

Se detendrá en Sevilla, donde almorzará en el Alcazar, y desde allí marchará a la finca en un yate, perteneciente también a los Duques de Tarifa, que será escoltado por un cañonero.

Provincias Accidente en el mar En el Ferrol, a consecuencia de una mala maniobra, voló un balandro, resultando un tripulante muerto.

Inauguración de un depósito franco En Cádiz se efectuó, con gran solemnidad, la inauguración del depósito franco, situado extramuros de la ciudad.

El Presidente de la Junta de obras del puerto pronunció un elocuente discurso, exponiendo la importancia del citado depósito, que proporcionará grandes beneficios a la población gaditana.

Al acto asistieron las autoridades y numeroso público.

Se ha dado cuenta de la inauguración a los consules para que, a la vez, se lo comuniquen a los Gobiernos de sus naciones respectivas.

También se ha teleografiado a los representantes en Cortes de la provincia, dándoles las gracias por las gestiones que realizaron para conseguir esta mejora.

De arribada forzosa A causa de los temporales han entrado en el puerto del Ferrol, de arribada forzosa, dos vapores españoles y uno inglés.

La venta de leche En San Sebastián se ha agravado el conflicto originado por la falta de leche de cabra, a causa de negarse los expendedores a venderla en la ciudad, como consecuencia del arbitrio establecido por el Ayuntamiento sobre dicho artículo.

El Municipio ha instalado cinco puestos por su cuenta.

En Rentería han sido detenidos dos agitadores que excitaban a los vendedores para que no llevaran su mercancía a la capital.

Los caminos de la misma están muy vigilados, a fin de evitar coacciones.

Estafadores La policía ha detenido en Barcelona a varios individuos que vendían participaciones de la Lotería de Navidad, sin poseer los billetes correspondientes.

Mitín maurista El directorio de la Juventud maurista de Barcelona está organizando un mitín para el 19 del actual.

Ha invitado, para que concurren al acto, a diversos comités provinciales, entre ellos el de Madrid, y a otras entidades.

También ha teleografiado a Maura, adhiriéndose a su juicio sobre la última crisis ministerial.

Un barco averiado Ha llegado al puerto de Las Palmas el vapor inglés Ampford, remolcando al buque italiano Teresa Acama.

Ambos marchaban con rumbo a New York y al segundo se le rompió el eje.

Inspección de un barco Ayer, en la travesía de Cádiz a Canarias, un crucero inglés detuvo durante tres horas al vapor Infanta Isabel.

Varios marinos británicos subieron a bordo del barco español, pidieron la lista de los pasajeros y obligaron a subir a cubierta a todos aquellos, incluso las mujeres y los niños.

Después examinaron el buque con gran detenimiento.

El mismo crucero inglés detuvo al correo español, practicándole un minucioso reconocimiento.

El Alfonso XIII Ha llegado, sin novedad, al Ferrol el acorazado Alfonso XIII, procedente de Bilbao.

Un incendio En Villarreal un formidable incendio ha destruido la fábrica de Iganazabal y Compañía.

Las pérdidas son muy importantes. No han ocurrido desgracias personales.

Extranjero LA GUERRA INTERNACIONAL

Parte francés La comunicación oficial facilitada en París esta tarde dice lo siguiente:

Nada importante hay que consignar desde el comunicado anterior.

En la Champagne siguen los combates por medio de granadas.

Arrojamos al enemigo al otro lado de la cresta que hay al Sur de Saint Souplet.

Comunicación montenegrina El último parte oficial del ejército montenegrino dice así:

Después de energicos ataques lanzamos al enemigo al otro lado del Dubochitza, causándole numerosas bajas y haciéndole un centenar de prisioneros.

Los aeroplanos austriacos bombardearon a Cetingo y los cuarteles de Soutari, sin resultado.

Parte ruso Comunican de San Petersburgo que en la Legación rusa de Teherán se ha facilitado un parte dando cuenta de la victoria obtenida por los moscovitas cerca de Khamanda.

Las fuerzas enemigas que tomaron parte en el combate eran quinientos soldados de caballería e infantería y mil doscientos paisanos armados, alemanes y turcos. Además poseían cañones y ametralladoras.

Los rusos los rechazaron por completo, causándoles grandes pérdidas, y ocuparon el desfiladero del Saltán, donde numerosos gendarmes mercenarios turcos y alemanes se estaban fortificando desde hacía dos semanas, bajo la dirección de oficiales de ambos países.

Abrióse el camino de Kumadan y el enemigo huyó desordenadamente, perseguido por los moscovitas.

Comunicado alemán El gran cuartel general del ejército alemán comunica los siguientes informes:

En el teatro oriental de la guerra nada ocurre digno de mención.

En los Balcanes seguimos avanzando. Los búlgaros ocuparon a Djikowka, Dibra y Ochrida y causaron en ormes bajas al enemigo.

En el teatro occidental continúan los duelos entre la artillería, siendo muy violentos en Flandes.

En Baupaine derribamos un aeroplano francés e hicimos prisioneros a sus tripulantes.

Otro parte ruso Un nuevo parte oficial comunicado en San Petersburgo dice así:

En el frente de Riga los disparos de los cañones rusos apagarán las baterías enemigas.

Los alemanes intentaron salir de sus trincheras pero nuestro fuego les obligó a retroceder.

En el resto del frente la situación no se ha modificado.

Comunicación austriaca He aquí el último parte oficial facilitado en Viena:

En el frente italiano rechazamos varios ataques del enemigo en Gorizia, Oslavija, San Miguel, San Martino y Bolje.

En Tolmino nos apoderamos de algunas trincheras.

En el frente montenegrino obligamos a retroceder al adversario.

En Ipek derrotamos a los serbios y les hicimos mil prisioneros.

En el golfo de Drin un submarino austriaco apresó a un barco velero albanés tripulado por veinte desertores del ejército serbio, armados.

Parte turco Un parte oficial comunicado en Constantinopla dice que en Irak los turcos causaron grandes bajas al enemigo y le cogieron trescientos camellos con víveres y municiones.

En los Dardanelos la artillería otomana obligó a retirarse a varios transportes enemigos.

En Ariburun fueron destruidos varios depósitos de material de guerra del adversario.

Comunicado búlgaro El último parte oficial publicado en Sofía dice lo siguiente:

En el Vardar los búlgaros continúan persiguiendo a los franceses.

Han ocupado la estación férrea de Emir Kapu. En Hudowa hicieron prisioneros a ciento catorce ingleses y se apoderaron de dos cañones, una ametralladora y dos carros de municiones.

En el frente serbio cogieron dieciocho cañones, quince ametralladoras y cien carros con material de guerra.

Las operaciones de los aliados La comunicación oficial facilitada en París a las once de la noche dice lo siguiente:

Nuestra artillería mostró gran actividad en Artois, donde hizo disparos muy certeros que redujeron al silencio a tres baterías enemigas las cuales disparaban contra Boiseuhache.

También causaron nuestros cañones destrozos en la región de Quennevieres, entre el Oise y el Aisne, en Argonna, en el sector de Fontainebleau y en Charmes.

Cuando el ejército de Oriente logró ponerse en contacto con el ala derecha de los ejércitos serbios no era ya realizable el plan proyectado y, en su virtud, decidió evacuar las posiciones avanzadas que ocupaban nuestras tropas cerca de Krivolak.

El repliegue se efectuó metódicamente, sin gran dificultad, apesar de que los búlgaros nos atacaron varias veces.

Francia y el Gobierno español Telegrafian de París que la opinión pública ha acogido satisfactoriamente al nuevo Gabinete español.

Aún reconociendo que el Gobierno del Conde de Romanones observará una neutralidad completa, Francia cree que tendrá motivo para regocijarse.

El periódico «L'Echo», de París, dice que desea al nuevo ministerio español larga y próspera vida para bien de los intereses nacionales.

Añade que el equilibrio del Mediterráneo necesita una España próspera y respetada.

«Le Petit Parisien» y otros periódicos también se expresan en términos análogos y consiguan que la designación de Villanueva para desempeñar la cartera de Estado ha sido bien acogida, por tratarse de una persona amiga de Francia.

Las operaciones en Salónica Comunican de Salónica que las tropas francesas se han retirado a sus posiciones del Norte de Desnir Kapu.

Esta retirada era indispensable para reducir el frente y colocarse en el cuartel de invierno.

Dícese que los franceses volaron un túnel y un puente en Desnir Kapu y los búlgaros les obligaron a retroceder por medio de un fuego de artillería violentísimo.

Las nuevas posiciones franco-británicas reúnen excelentes condiciones para la defensa.

Clausura de una frontera Participan de Berna que la frontera austro-alemana será cerrada nuevamente hasta el 26 del actual.

Esta medida ha causado gran contrariedad en Suiza porque desorganiza la circulación de los ferrocarriles federales y quebranta los intereses del comercio.

Renuncia de Monastir En Milán se asegura que Bulgaria ha renunciado a la posesión de Monastir en favor de Austria.

Esta noticia ha causado gran sensación en Grecia.

Créese que Austria trata de apoderarse de Salónica y ceder a Bulgaria la Macedonia griega.

Una conferencia Comunican de París que los representantes de las naciones aliadas celebraron una conferencia, en el Ministerio de Negocios extranjeros, con Grey y Kitchener.

Un almuerzo Comunican de París que el Presidente de la República francesa recibió esta mañana a los ministros ingleses Grey y Kitchener.

Les invitó para que le acompañaran a almorzar.

Al almuerzo también asistieron los ministros y subsecretarios franceses.

Matrimonio Se ha anunciado que el Príncipe Oscar, quinto hijo del Emperador de Alemania, contraerá en breve matrimonio con la Duquesa de Ambelt. El general Lyauté Ha regresado a Casablanca el Residente de Francia en Marruecos después de visitar las posiciones españolas de África. Lyauté está agradecidísimo de la acogida que le dispensó el general Jordana y de las atenciones que se le tuvieron en Tetuán y Ceuta. Dice que esta visita ha sido un testimonio de la sinceridad hispano-francesa en la obra de civilización acometida por ambas naciones en Marruecos.

Mi hijo estaba hecho un esqueleto

Creí que nada le salvaría. Ahora está muy bien.

La siguiente carta demuestra, no solo el modo asombroso, como la Emulsión Scott reporta salud y fuerza a las criaturas delicadas sino también el que no hay caso de debilidad por adelantado que esté que no sea susceptible de remediar por medio de la Emulsión Scott. "Por no tener leche tuve que desmamar a mi hijo Luis a los ocho meses y lo pobre criatura enfermó porque ni los alimentos le nutrían, ni su estómago podía soportarlos. Mi hijo estaba hecho un esqueleto y en un estado tal de prostración que creí que nada le salvaría. Probé la Emulsión Scott la que alimentó y fortaleció al pequeño de manera que pronto pudo tomar cosas que antes no podía digerir. Gracias a la Emulsión Scott que es el único remedio que ha tomado, mi hijo está completamente bien."

MATILDE GARCÉS DE SANCHEZ, hija de San Juan No 12, portada Barcelona, 23 Febrero 1915. Los niños que sufren de debilidad, raquitismo, anemia, linfatismo o por afecciones del pecho y de la garganta o a causa de la deficiencia sufren una completa transformación y crecen sanos y robustos cuando se les alimenta y fortalece con la

EMULSION SCOTT. Los niños la piden a gritos! El aceite de hígado de bacalao usado en la Emulsión Scott es tan puro y resulta tan agradable al paladar que la más tierna criatura puede tomarlo sin dificultad y sin peligro de perjudicar las funciones digestivas. Ninguna otra Emulsión contiene aceite de hígado de bacalao de esta calidad ni tiene sus propiedades curativas.

PANADERIA CATALANA. San Pablo, 18, dup. - Teléfono 198. Sucursales: Espartería, Alfonso XII, Beattilla y Pedregosa. Precios del pan: Pan extra catalán a 56 céntos, kilo; 1.ª candeal a 48; 1.ª corriente a 44; de familia a 40; francés a 7 y 14; panecillo a 5 y 10; rayado en bolsas a 20. Se sirve a domicilio.

LA BAJA del PAN. En la panadería de Pedro Fernández, calle Moriscos, núm. 10, se expenderá desde el día 11 a los precios siguientes: El pan extra de 0'50 a 0'48; El pan de 0'48 a 0'44; El pan de 0'42 a 0'40.

EL TIEMPO. Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer: Temperatura máxima al sol y al aire libre, 20'40.—Idem idem a la sombra, 18'20.—Idem mínima, 12'20.—Idem media, 15'20.—Oscilación, 6'00.—Agua de lluvia en milímetros, 0'30.—Agua evaporada en milímetros, 0'20.—Observaciones verificadas a las ocho de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 757'50. Temperatura a la sombra, 12'60.—Idem del termómetro húmedo, 12'20.—Tensión del vapor, 10'30.—Humedad relativa, 95'00.—Estado del cielo, nublado.—Dirección del viento, E.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 45'90.

PLANCHADO MECANICO de J. García Larios y Cia. MALAGA: Calle Don Juan Gómez, núm. 1.—SEVILLA: Plaza de la Magdalena, núm. 5. Con este sistema los cuellos y puños quedan como nuevos.—Precio: lavado y planchado de un cuello ó un par de puños, 10 céntimos. En Córdoba pueden entregarse los cuellos y puños en la Camisería Inglesa de JOSÉ FABRA, Gondomar, número 3.

